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Доходы  
семей Волгодонска

Об оказании жителям города 
адресной помощи, в том числе 
на основании социального кон-
тракта, шла речь на заседании 
постоянной комиссии Волгодон-
ской городской думы по соци-
альному развитию, образова-
нию, культуре, молодежной 
политике, физической культу-
ре, спорту и здравоохранению. 

По словам директора департа-
мента труда и социального разви-
тия Андрея Пашко, начиная с янва-
ря 2019 года из средств местного 
бюджета оказана адресная матери-
альная помощь 52 семьям на сумму 
более 320 тысяч рублей, из област-
ного бюджета получили помощь бо-
лее 700 малоимущих семей в объ-
еме более 8 миллионов 400 тысяч 
рублей. Это 90 многодетных семей с 
несовершеннолетними детьми, 202 
неполные и 411 семей, в которых 
есть пенсионеры, инвалиды, вете-
раны ВОВ.

Почти 600 семей обратились за 
адресной помощью в связи с низ-
ким уровнем дохода (на сегодня 
прожиточный минимум составляет 
в нашей области 10 673 рубля). 84 
семьи обратились в связи с экстре-
мальными ситуациями — пожар, тя-
желое заболевание, а также необ-
ходимость приобретения дров либо 
твердого топлива.

Также только в этом году за-
ключено 29 социальных контрак-
тов. То есть семья, оказавшаяся 
в сложной финансовой ситуации, 
получает средства из областного 
бюджета, а в ответ старается мак-
симально активизировать свой тру-
довой потенциал. Так, шесть семей 
Волгодонска в этом году развивали 
индивидуальную предпринима-
тельскую деятельность, например, 
открыли  станцию технического 
обслуживания, рыбный цех, ИП по 
оказанию услуг по ремонту и поши-
ву одежды... Еще несколько семей 
решили вести подсобное хозяйство, 
члены десяти семей проходили про-
фессиональное обучение для даль-
нейшего трудоустройства.

Нестационарные торговые 
объекты 

В сентябре 2019 года Волго-
донской городской думой были 
приняты новые требования к 
установке нестационарных тор-
говых объектов в нашем горо-
де – в рамках новых правил 
благоустройства. Направлены 
нововведения на то, чтобы по-
степенно уменьшить в городе 
количество  ларьков, которые 
зачастую, по мнению горожан, 
публикующих посты в социаль-
ных сетях, уродуют улицы на-
шего города, а также мешают 
проезду автотранспорта, засло-
няют обзоры внутрикварталь-
ных проездов и т.д.

И на очередном заседании 
постоянной комиссии городской 
думы по экономическому развитию, 
инвестициям, промышленности, 
потребительскому рынку, разви-
тию малого предпринимательства 
обсуждали внесение изменений в 
решение Волгодонской городской 
Думы от 14.09.2017 г. № 71 «Об 
утверждении Положения о порядке 
размещения и эксплуатации неста-
ционарных торговых объектов и не-
стационарных объектов на террито-
рии муниципального образования 
«Город Волгодонск». Председатель 
комитета по управлению имуще-
ством Волгодонска Вадим Кулеша 
объяснил необходимость внесения 
корректировок в решение думы, 
ссылаясь на изменения в областном 
законодательстве.

Новые изменения к решению 
думы разрабатывались совместно 

То, что волнует 
жителей Волгодонска

со специалистами правового управ-
ления администрации Волгодонска, 
архитектурным отделом и отделом 
потребительского рынка. Учитыва-
лись и предложения предпринима-
тельского сообщества Волгодонска.

Что же предлагают изменить? 
Например, из перечня разновидно-
стей НТО исключены виды, разме-
щение которых должно осущест-
вляться бесплатно: пункты приема 
вторичного сырья, передвижные 
цирки и зоопарки, платежные тер-
миналы для оказания платных ус-
луг.

– Также предлагается увели-
чить площадь елочных базаров (с 
15 до 200 квадратных метров) и 
НТО, занимающихся реализацией 
елочных украшений (увеличена до 
100 квадратных метров). Уточ-
нены требования к формированию 
проектов НТО. Было предложено 
ввести понятие «типовые архи-
тектурные решения», которые 
должны быть утверждены поста-
новлением администрации города. 
Размещение ларьков приведено 
в соответствие с уточненными 
правилами благоустройства Вол-
годонска. Кроме того, навсегда 
вводится однозначный запрет на 
размещение НТО на инженерных 
сетях, – сообщил председатель 
КУИ города.

Тема этих ларьков настолько 
задевает предпринимателей, что, 
естественно, на докладчика по-
сыпались вопросы, особенно по 
поводу внешнего вида и будущих 
ларьков, и уже установленных. Судя 
по ответу, новые магазинчики будут 
устанавливаться по новым требо-
ваниям, а собственники уже раз-
мещенных получат рекомендации 
«привести свои НТО в соответству-
ющий божеский вид».

Остается неуточненным понятие 
«адресный ориентир»: в качестве 
места размещения НТО указывается 
адрес такого-то дома по такой-то 
улице, однако нигде место не ука-
зано точно – столько-то метров от 
такой-то стороны дома... Предпри-
ниматели сегодня трактуют этот 
ориентир по-своему, произвольно – 
где им удобно, там и ставят ларьки.

– После принятия этого про-
екта изменений в решение думы 
по НТО в городе будет разработан 
порядок размещения и оформления 
рекламы, нестационарных тор-
говых объектов, и архитектуре 
такие поручения уже даны, – по-
дытожил заместитель главы админи-
страции города по экономике Сергей 
Макаров. – Рассчитываю, что к на-
чалу 2020 года мы уже будем иметь 
несколько вариантов  дизайн-про-
ектов НТО, из которых наши пред-
приниматели смогут выбрать до-
стойного вида решение.

Ситуация на городском 
рынке труда

В настоящее время ситуация 
на рынке труда Волгодонска ста-
бильна: за минувшие девять ме-
сяцев 2019 года трудоустроено 
около четырех тысяч человек, а 
на 1 октября число уволенных в 
связи ликвидацией предприятий 
или сокращения штата работ-
ников — 61 человек. Об этом 
сообщил депутатской комиссии 
по экономическому развитию 
исполняющий обязанности ди-
ректора волгодонского центра 
занятости Игорь Фоменко.

Только из «Расчетного центра 
ВТС» сократили семь человек, и 
до конца года оттуда должны уво-
литься еще почти 30. До конца года 
также планируется сокращение 
383 работников 1-го отряда ФПС 
по Ростовской области. Правда, по 
информации работодателя (МЧС), 
весь личный состав подразделения 
будет переведен в Главное управ-
ление МЧС России по Ростовской 
области в первых числах следую-
щего года.

С начала года в Волгодонске 
снизился уровень регистрируемой 
безработицы – с 0,63 до 0,61 про-
цента. В области эта цифра – 0,8 
процента.

Статус безработного с начала 
года получили 972 гражданина. На 
1 октября количество безработных 
на учете в центре составляет 555 
человек. До 250 человек увели-
чилось количество граждан пред-
пенсионного возраста, получивших 
статус безработных и ставших на 
учет в центре, желающих получить 
работу и даже освоить новую про-
фессию.

На 1 октября городской банк 
вакансий содержал информацию 
о 2820 вакансиях со средней за-
работной платой 20 600 рублей. 
Больше всего нужны рабочие руки 
в обрабатывающую промышлен-
ность, строительную сферу, опто-
во-розничную торговлю.

- По прогнозам на перспек-
тиву, в Волгодонске общая по-
требность в квалифицированных 
кадрах на ближайшие семь лет со-
ставит 5587 человек. И наиболее 
востребованными по-прежнему 
будут рабочие профессии. Эконо-
мика города будет нуждаться в 
1120 специалистах среднего звена 
и 1100 – с высшим образованием, 
– проинформировал народных из-
бранников Игорь Фоменко.

Увеличение тарифов 
Волгодонской ТЭЦ-1

На депутатской комиссии по 
бюджету считали, сколько стоит 

снизить оплату за тепло для на-
селения. Судя по комментариям 
людей на улицах и в соцсетях 
это болевая точка Волгодонска.

Согласно докладу заместителя 
главы администрации Волгодонска 
Сергея Макарова, рост тарифов для 
населения у нас в стране ограни-
чен законом. В то же время наша 
«Волгодонская ТЭЦ-1», ставшая 
не так давно частным предприяти-
ем и слегка сменившая название, с 
октября тарифы на свои услуги по 
теплоснабжению подняла, и Регио-
нальная служба по тарифам сочла 
это обоснованным, издав соответ-
ствующее решение.

К слову, хотят увеличивать та-
риф и Волгодонские тепловые сети, 
однако им РСТ пока отказала. ВТС 
не отступают - в настоящее время 
находятся в состоянии судебных 
разбирательств с региональной та-
рифной комиссией и вполне могут 
добиться повышения тарифа на 
свои услуги. Так что масштаб удо-
рожания виден еще не полностью. 
Тем более что в предыдущие годы 
ВТС декларировали убытков до 
180 миллионов рублей ежегодно 
(правда, эта информация вызвала 
у депутатов целый ряд язвительных 
замечаний об уровне зарплат в этой 
организации, которые «даже выше, 
чем на АЭС»).

А пока, дабы соблюсти закон и 
затормозить повышение стоимости 
тепла с абонентов ТЭЦ-1, необхо-
димо снизить коэффициент оплаты 
для жителей МКД до 73 процентов, 
а также компенсировать эту разницу 
тепловикам из городского бюджета 
и просить финансовой помощи из 
области на условиях софинансиро-
вания. В денежном выражении это 
5,7 миллиона рублей из городского 
бюджета и примерно 14 миллионов 
– из областного. Проще говоря, 
пока абоненты ТЭЦ-1 платить будут 
по-прежнему, но городу за это при-
дется заплатить.

Исполнение бюджета 
города

О нем слушала и говорила 
депутатская комиссия по бюд-
жету.

Как рассказала начальник 
финансового управления адми-
нистрации Волгодонска Марина 
Вялых, доходы в городскую каз-
ну за 9 месяцев года составили 
2,9 миллиарда рублей – это 63,8 
процента от плана. Из них соб-
ственные доходы города – 1,070 
миллиарда рублей (68,1 процента 
к годовому плану), а безвозмезд-
ные поступления из вышестоящих 

бюджетов – 1,8 миллиарда (61,6 
процента от плана года). В свою 
очередь, собственные доходы 
горбюджета за 9 месяцев склады-
ваются из 851,3 миллиона рублей 
налогов и 218,9 миллиона рублей 
неналоговых доходов.

При этом почти по всем нало-
говым доходам отмечается сни-
жение поступлений по сравнению 
с 2018 годом. Например, заметно 
«просел» налог на доходы физи-
ческих лиц. В администрации го-
рода это связывают со снижением 
численности рабочих, которые 
были заняты на строительстве Ро-
стовской АЭС. А в невыполнении 
плана по неналоговым доходам 
виноваты задолженности аренда-
торов муниципального имущества, 
в основном – земельных участков.

Расходы бюджета также от-
стают от запланированных. И это 
не означает экономию: средства, 
получаемые городом из области 
в рамках субвенций или на осно-
ве софинансирования, выделяют-
ся по факту выполнения работ и 
подтверждения расходов. И если 
средства не израсходованы – зна-
чит, работы или еще не произве-
дены, или не подтверждены доку-
ментально.

Самые «рискованные» в этом 
отношении проекты – ремонт 
здания Детской театральной шко-
лы на В-9 и изготовление про-
ектно-сметной документации на 
реконструкцию очистных соору-
жений Водоканала. Они вряд ли 
будут завершены до конца года.

Все остальное, как заверила 
руководитель финансовой служ-
бы, под контролем: первые рас-
ходы на строительство мостового 
перехода через Сухосоленовскую 
балку, приобретение низкополь-
ных автобусов на газомоторном 
топливе; замена лифтового обору-
дования в МКД Волгодонска и т.д.

В этой связи депутаты поин-
тересовались, начал ли город вы-
плачивать свою часть расходов по 
строительству Волгодонского му-
сороперерабатывающего завода? 
Ведь очевидно, что основной при-
чиной затягивания сроков сдачи 
этого объекта, который уже явно 
не будет запущен до конца года, 
является недостаточность финан-
сирования. Оказалось, что нет:

– Задача регионального опе-
ратора – представить нам до-
кументы, подтверждающие уже 
произведенные работы и расхо-
ды, в установленном порядке, в 
соответствии с концессионным 
соглашением. Пока должным об-
разом оформленных документов 
нам не предоставлено. – отве-
тила начальник финуправления. 
– Деньги, которые будут идти 
на финансирование объекта с 
нашей стороны, также могут 
быть выделены только по фак-
ту – после предоставления ак-
тов выполненных работ. Поэто-
му это вопрос не к нам. С нашей 
стороны – готовность №1: как 
только нам предоставят доку-
менты и они будут полностью 
в порядке, мы перечисляем сред-
ства. Но пока мы не перечислили 
ни копейки.

Напомним, по концессионному 
соглашению между администраци-
ей Волгодонска и ООО «Экоцентр» 
сначала предприятие-концесси-
онер вносит в строительство 450 
миллионов рублей.  И когда эти 
деньги будут потрачены, а затра-
ты документально подтверждены 
– тогда уже город добавляет в об-
щую копилку свои 450 миллионов 
(выделенные когда-то на эти цели 
РоАЭС).

Оксана КОЛЕСОВА

и обсуждается на комиссиях Волгодонской городской Думы


